## LAS PRECAMPAÑAS EN MARCHA: INICIÓ LA ETAPA DE PROSELITISMO INFORMAL



COLISEO
Samuel Rodríguez

© @Sgrs62
samuelrodríguezsanchezmexico@gmail.com

esde el 20 de noviembre arrancaron las precampañas por la Presidencia. En el plano general Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum comenzaron a emitir mensajes enfocados a militantes y simpatizantes de sus respectivas coaliciones y realizan reuniones.

En tanto, tras el descalabro de Samuel García, Movimiento Ciudadano hace lo posible por recomponer la figura para en su momento postular a un candidato.

Hay que considerar que las precampañas presidenciales culminarán el 18 de enero de 2024; el periodo de intercampaña irá del 19

de enero al 29 de febrero; y finalmente la campaña presidencial, que tendrá una duración de tres meses, se desarrollará del 1 de marzo al 29 de mayo.

Pero no se trata de un ámbito aislado: el proselitismo será generalizado, aunque con arranques en distintas fechas, tanto de precampañas como de campañas para todos los cargos, un hecho que configura a la madre de todas las elecciones como un enorme circo de más de tres pistas, al que la sociedad deberá

estar atenta, al igual que el árbitro electoral.

Aunque el único punto de confluencia general es el día 29 de mayo, cuando habrán de suspenderse todas las campañas para dar paso al afamado periodo de reflexión, de tres días, previo a la realización de la jornada electoral.

En este tenor hay que considerar al momento que en el plano estatal, aunque no de manera generalizada, comenzaron las precampañas por las ocho gubernaturas y la Jefatura de Gobierno, que estarán en juego en la jornada electoral del 2 junio.

Ya luego vendrá un periodo denominado de intercampañas en el que se oficializarán los registros de todos los candidatos.

## En disputa

Esto es lo que estará en juego en la jornada electoral del 2 de junio de 2024.

En la Ciudad de México, además de la Jefatura de Gobierno, se elegirán las 16 alcaldías; 204 concejalías; 34 diputaciones de mayoría relativa y 32 de representación proporcional.

En Chiapas se renovará la gubernatura y elegirán 875 regidurías, 24 diputaciones de mayoría relativa, 16 diputaciones de representación proporcional, 123 presidencias municipales y 123 sindicaturas de mayoría relativa.

Guanajuato renovará la gubernatura, además de 418 regidurías, 22 diputaciones de mayoría relativa, 14 diputaciones de representación proporcional, 46 presidencias municipales y 52 sindicaturas de mayoría relativa.

Jalisco elegirá gobernador, mil 231 regidurías, 20 diputaciones de mayoría relativa, 18 diputaciones de representación proporcional, 125 presidencias municipales y 125 sindicaturas de mayoría relativa.





Hacia el 2 de junio.

En Morelos, además de la gubernatura, estarán en disputa 153 regidurías, 12 diputaciones de mayoría relativa, 8 diputaciones de representación proporcional, 33 presidencias municipales y 33 sindicaturas de mayoría relativa.

Puebla elegirá gobernador, mil 818 regidurías, 26 diputaciones de mayoría relativa, 15 diputaciones de representación proporcional, 217 presidencias municipales y 217 sindicaturas de mayoría relativa.

En Tabasco se elegirán, además de gobernador, 51 regidurías, 21 diputaciones de mayoría relativa, 14 diputaciones de representación proporcional, 17 presidencias municipales y 17 sindicaturas de mayoría relativa.

En Veracruz estarán en juego la gubernatura, 30 diputaciones de mayoría relativa y 20 diputaciones de representación proporcional.

Yucatán elegirá gobernador, 587 regidurías, 21 diputaciones de mayoría relativa, 14 diputaciones de representación proporcional, 106 presidencias municipales, 106 sindicaturas de mayoría relativa

Y al momento los potenciales candidatos más visibles son los de Morena y sus aliados. ▼